

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia Viernes 27 de Abril de 1906

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4\$50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.787



La señorita DOÑA DOLORES SANZ MONDINA

ha fallecido á las tres y media de esta madrugada
HABIENDO RECIBIDO LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD
R. I. P.

Sus aflijidos hermanos D. Ladislao, D. Mannel, doña Josefina y doña Elvira, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida.
No se reparten esquelas.



Todas las misas que se celebrarán mañana en la parroquial iglesia de San Agustín y Santa Catalina mártir de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

D.ª MARIA NOGUERA MORA

Viuda de Martínez
que falleció ayer á las cuatro de la mañana
A LOS 89 AÑOS DE EDAD
R. I. P.

Sus hijos D. Tomás Martínez, doña Inés, D. Francisco y D. Antonio (ausentes), nietos, sobrinos y demás familia, agradecerán á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos piadosos.

Notas de información

El presidente del Consejo de ministros dijo anoche á los periodistas que no sería extraño que se pensase en adelantar la fecha del regreso del rey á España á fin de acabar de una vez con la circulación de canchales relativos á supuestos accidentes. También se dijo en los círculos madrileños que es probable que se anticipe la boda de D. Alfonso unos días y se celebre el 31 de mayo ó el 1.º de junio, añadiendo los despachos que estas noticias comunican, que nada se sabe todavía respecto á los padrinos, pero es casi seguro que la futura reina esté apadrinada por su augusta madre la princesa Beatriz, y que ante la imposibilidad de que se puedan alojar en el Palacio real todos los príncipes que vengan á la boda, se dará en aquél hospedaje únicamente á la familia de la futura reina, utilizándose para los restantes los grandes hoteles y palacios particulares. Ayer llegó á Madrid el marqués de Tovar, representante de España cerca del Vaticano, que es portador de las insignias de la Orden de Malta para la princesa Victoria.

Respecto al viaje del Sr. Moret á provincias, decía anoche el mismo jefe del Gobierno á los correspondientes, que no piensa por ahora ir á Barcelona, pues podía creerse que posponía al conde de Romanones, y que tampoco hay nada de su viaje á Oviedo, y por lo tanto, ignora si podrá, por sus muchas ocupaciones, asistir á la inauguración del puerto de San Esteban de Pravia. Ayer se reunió en Madrid la comisión que entiende en las vías marítimas que ha de fomentar el Estado, presidiendo el señor Gasset, el cual pronunció un discurso saludando á los representantes reunidos y manifestando que de las iniciativas debía ser la comisión la que se hiciese cargo. Constituyóse acto seguido dicha comisión, nombrándose secretario al director general de Agricultura D. Daniel López, y tras un debate largo, en el que la mayoría de los señores que hicieron uso de la palabra pidieron que se encargase el ministro de las iniciativas, el Sr. Gasset dijo que él agradecía aquellas muestras de deferencia, pero insistió en que las iniciativas correspondían á la comisión, y así se acordó. Uno de los señores de la comisión dijo las gracias al ministro, y éste prometió llevar

el cuestionario al primer Consejo que se celebre.

Otros despachos dicen que el ministro de Hacienda mira con especial predilección cuanto se relaciona con la creación del Banco Internacional en Marruecos, acordada en la Conferencia de Algeciras, y al efecto dirigió ayer una comunicación al Consejo de Administración del Banco de España interesándole en la operación necesaria para facilitar el capital con que debe contribuir nuestra Patria á la fundación del precitado Banco en Marruecos.

El Sr. Salvador (D. Amós) ha manifestado que en cuanto de él dependa, no será España de las últimas naciones en cumplir lo pactado en Algeciras y que además juzga que la creación del repetido Banco favorece en alto grado los intereses comerciales de España.

Los telegramas de Lisboa dicen que ayer mañana se celebró la sesión de clausura del Congreso internacional de Medicina ante concurrencia numerosísima, y el doctor Alemán pronunció el discurso de clausura, haciendo ver lo provechoso que ha sido el Congreso y las grandes enseñanzas que de él se han sacado.

Le contestó el doctor español Sr. Fernández Caro, siendo ambos oradores muy aplaudidos, y acto seguido el señor presidente declaró concluso el Congreso.

Las representaciones de las potencias en la boda del rey

Con haber sido tan numerosa y brillante la representación que enviaron las potencias en 1902, con motivo de la entrada de D. Alfonso XIII en la mayor edad, promete serlo aun más la que ha de asistir á la boda regia.

No se conoce aun por completo la lista de los representantes designados por las respectivas naciones; pero, según nuestros informes, vendrán cinco príncipes herederos de las Coronas de sus respectivos países, que son los de Inglaterra, Austria, Portugal, Bélgica y Grecia.

El heredero de Inglaterra es el príncipe de Gales, Jorge Federico Ernesto Alberto, nacido el 3 de junio de 1865, y casado con Victoria Mary, princesa de Teck, la cual acompañará á su augusto esposo en su viaje á esta corte.

El de Austria es el archiduque Francisco Fernando, que nació el 18 de diciembre de 1863, y es hijo del archiduque Carlos Luis, hermano del actual emperador.

Luis Felipe, duque de Braganza, es el de Portugal. Nació el 21 de marzo de 1887.

El de Bélgica es el príncipe Alberto Leopoldo, hijo del príncipe Felipe Eugenio y sobrino del actual soberano Leopoldo II. Nació el 8 de abril de 1875, y está casado con Isabel, duquesa de Baviera.

El de Grecia es el príncipe Constantino, duque de Esparta, que nació el 21 de julio de 1863, y está casado con Sofía, princesa de Prusia, la cual vendrá también a Madrid.

Además vendrán otros príncipes, individuos de las familias reales reinantes. Por Alemania, el príncipe Alberto de Prusia, regente de Brunswick.

Por Italia, el duque de Génova, primo de Víctor Manuel III.

Un príncipe de Dinamarca y otro de Suecia, que aún no están designados, y probablemente uno del Japón.

Como pariente, pero sin representación especial, vendrá el archiduque Eugenio, hermano de S. M. la reina doña María Cristina.

También vendrá la princesa María,

gran duquesa de Prusia, viuda del príncipe Alfredo, duque de Sajonia-Coburgo-Gotha, duque de Edimburgo, y hermana política de Eduardo VII. Con ella vendrá la más joven de sus hijas, la princesa Beatriz Leopoldina Victoria, que nació el 20 de abril de 1884.

El príncipe de Teck, Alejandro, y su esposa, la princesa Alicia, princesa de la Gran Bretaña, hija del duque de Albany, y sobrina, por tanto, del rey Eduardo.

La princesa Federica de Hannover.

Las demás potencias enviarán embajadas extraordinarias.

El presidente de la República francesa ha confiado su representación al jefe de su Cuartel militar, el general Dubois.

De la República Argentina vendrá una embajada especial, y otra de los Estados Unidos.

En Palacio se alojarán los príncipes unidos por lazos de parentesco á las familias reales española é inglesa. Los demás en edificios particulares.

Innecesario es decir con cuántas dificultades luchará, para cumplir su cometido, la comisión de diplomáticos encargada de preparar los alojamientos; pues son pocos los edificios de que se puede disponer para este objeto.

Se cree que podrá habilitarse el palacio de los difuntos duques de Denia, y que el heredero de Bélgica recibirá alojamiento en el palacio de Fernán-Núñez.

De todas suertes, lo que no cabe poner en duda es que, con ocasión de la boda de S. M. el rey, se reunirá en Madrid una brillantísima representación de las casas reales reinantes, y en general de todas las potencias, que de ese modo darán público testimonio de amistad á España é Inglaterra y á los augustos contrayentes.

REFUTACION

á los argumentos sobre imposibilidad de una lengua internacional

Brillantemente, con claridad y galanura de lenguaje, ha expuesto «Un esperantista» en el diario *Las Provincias* las 16 reglas gramaticales de «El Esperanto», amezándolas con numerosos ejemplos, que hacen patente la facilidad con que se aprende y la utilidad de dicha lengua internacional auxiliar, y fíjese el lector que la llaman auxiliar, porque no se pretende que desaparezcan con su adopción las lenguas patrias, vehículos de las ideas de cada país, de la influencia de sus productos y hasta de sus modas, símbolos de la unidad nacional y de su independencia, lo único de que se trata es de adoptar un lenguaje común á todas las naciones, que facilite las relaciones comerciales é intelectuales, pues á pesar de los numerosísimos inventos del pasado siglo, si bien se ha hecho mucho para acercar los cuerpos, es poco lo efectuado para aproximar los espíritus.

Apóstol del nuevo idioma y convencido de que se adoptará en vista de su progresivo é incansable desarrollo, me propongo escribir, con la benevolencia de la Redacción de este periódico y con la de sus lectores, varios artículos, que tienen por objeto destruir una porción de prejuicios encañados en personas instruidas que no se han tomado el trabajo de ahondar en la materia de que se trata y que juzgan de primera impresión, sin base racional para ello.

Hoy me ocupo de los argumentos más principales que se hacen contra la posibilidad de una lengua internacional.

Es imposible adoptar una lengua internacional. Esto se afirma, sin exponer argumentos ni razones, con las frases siguientes

ó parecidas: «Yo no pienso que...» «Me parece imposible que...» «Jamás se llegará...», etc., etc. Lógicamente los partidarios de la idea contraria tenemos derecho á pedir algo más, y á las opiniones escueltas manifestadas en las anteriores frases podemos oponer la del eminente filólogo Max-Müller, la del célebre literato ruso conde de Tolstoy y las de otras notabilidades en lingüística y en literatura que pudiéramos citar, opiniones que, en nuestro sentir, valen tanto por lo menos como las de los contradictores.

No se puede crear artificialmente una lengua porque las actuales se han creado ciegamente por sí mismas. Este argumento en el fondo es la antigua cantinela, expresión de la rutina «esto no puede verificarse, porque hasta ahora no se ha verificado.» Dicen también: Una lengua no puede ser creada artificialmente en un gabinete, así como un ser vivo no puede ser creado en la retorta de un químico.

¡Qué bien suena esta frase! Tiene un aire tal de sapiencia que quita á la mayoría de los que la oyen hasta la tentación de dudar que una lengua internacional no sea una verdadera *niñada*; sin embargo, si estos hombres tuvieran algo de sentido crítico personal para preguntar ¿por qué?, entonces, sólo entonces, perdería desde luego su sentido la frase consabida; verían que ninguna respuesta lógica existe; que la frase mencionada es una pura reunión de palabras de efecto ó de relumbrón.

La misma frase pudiera usarse contra el alfabeto, las cifras arábigas que usamos en aritmética, la taquigrafía, las claves, los signos de telegrafía, las notas musicales, el sistema métrico decimal de pesas y medidas, las diversas unidades eléctricas, la notación química, las monedas, las letras de cambio, los buques de vapor, los ferrocarriles, velocípedos, automóviles, fonógrafos, etc., etc., y por último contra las 78.642 diferentes combinaciones de señales de banderas usadas por barcos de diferentes naciones y que constituyen un verdadero lenguaje internacional entre los marinos. El hombre y solo él ha creado artificialmente todos estos sistemas de signos convencionales; gracias al arte precedido frecuentemente por la ciencia ha podido fijar su fugitivo pensamiento; ha podido emitir y después fijar, valiéndose de toda clase de escrituras, los sonidos tan fugitivos de todas las lenguas conocidas; ¿por qué, pues, no le ha de ser permitido agrupar estos sonidos de otra manera, y combinarlos por reglas más lógicas, más simples y más fáciles?

¿No podrá hacer una nueva colección de signos convencionales para espresar su pensamiento?

Si no tuviéramos ante la vista la realidad de los hechos, el anterior razonamiento nos impediría admitir la imposibilidad.

Digamos con M. Bel: «Mirando este asunto de cerca, podemos asegurar que si el hombre hasta ahora no hizo una lengua internacional, es porque no había sentido su necesidad.»

Tengamos en cuenta además, que lo único que sobre este punto hay de divino, no es el lenguaje, sino la capacidad de hablar, otorgada al hombre por el Supremo Hacedor.

Esta facultad es divina, como todas las que constituyen la personalidad humana; pero no lo es el uso que de ella se haga, y del cual es dueña la humanidad. Si es deber del hombre dirigir sus capacidades hacia lo ideal, observar su ejercicio, modificar su marcha y corregir sus errores, ¿por qué no ha de hacer lo mismo con el lenguaje?

¿Por qué no ha de usar de la facultad que tiene de hablar, después de haber hecho constar cuanto de ilógico y de arbitrario tiene el uso natural del lenguaje?

FOLLETIN (78)

El Capitán Marcof

(Continuación)

podían ocultar lo que buscaba, principió á sacarlo del aposento. Registró primero la cama, pero no vió en ella ningún indicio que pudiera revelar el camino que Ivona debió tomar para huir. Entonces quiso separar de la pared el arco de ébano; pero el muelle se resistió y Marcof empleó inútilmente todas sus fuerzas. Tomó entonces el hacha y hundió las hojas de la puerta del arco, pero la madera crujió bajo el acero. Marcof arrancó la tapa, que cedió, sondeó el interior con el mango del arma, y al tocar la parte del muelle que debía estar apoyada en la pared, dió el sonido sonoro que indica el vacío. Marcof lanzó un grito de júbilo y atacó con más fuerza aún la madera, que muy pronto cayó en pequeños fragmentos.

XXXVI

Diego y Marcof

Dejemos á Marcof en la celda de la abadesa en el momento que descubría el paso misterioso por donde había huido Ivona; dejemos á Violeta, á Jazmin y á Enrique, que, confiados á la vigilancia de M. de Boisbardi, se dirigen bajo escolta hacia el castillo de Guimaraes; dejemos, en fin, á Keinec y á Jahocca que, guiados por Flor de Encina, exploran las galerías subterráneas del convento, y retrogrademos

tan solo de una hora para volver á tomar el camino de Audiérne.

En la parte de la aldea opuesta á la senda de Plogastel, esto es, subiendo en dirección á Brest, un hombre galopa en un magnífico caballo inglés siguiendo la playa.

Este hombre es el que conocemos con el nombre de conde de Fourqueray y con el menos aristocrático de Diego.

Explicámonos sucintamente lo que había pasado desde el instante en que Diego huyó perseguido por las balas de los Chuanes.

Hemos dicho que se había dirigido hacia Audiérne. Cuando llegó á la aldea, creyéndose seguro, se paró para reflexionar sobre su situación y tomar una resolución cualquiera.

—No tenía razón al acusar á Violeta, pensaba, mientras su caballo tomaba aliento. Ha caído en poder de los campesinos. ¿Por qué no la llevé al momento á Audiérne? Los picaros se habrán apoderado del oro que había en el arco, y estoy arruinado, completamente arruinado. ¡Mala noche! Ese maldito Rafael ha sido causa de todo con su manía de robar doncellas. ¡Satanás atormenta á ese enamorado! A bien que á estas horas se hallará ya entre sus uñas. ¿Qué debo hacer? ¿Embarcarme? ¡Apenas me quedan diez lises! ¡Ah! si hubiera tiempo para llevarme la vajilla de plata que hemos descubierto en el convento. Hubiera debido convertirla en barras; era muy fácil... Lo menos había por valor de veinte mil libras. ¡Veinte mil libras!—continuó suspirando.—¡Ah! si pudiera... ¿Y por qué no?—dijo de pronto irguiéndose sobre su silla. Los subterráneos del castillo me ofrecen un asilo, y dentro de algunas horas habré terminado mi operación metalúrgica. ¡Excelente idea! Si; pero esos condenados chuanes guardan las cer-

canías. ¡Eh! ¿qué importa? Quien no arriesga no consigue nada.

Y retrocedió para volver á tomar el camino de la abadía.

Apenas había dado algunos pasos su caballo, cuando volvió á detenerlo y murmuró:

—¿Qué voy á hacer? A lo que me arriesgo es á un balazo de esos malditos bretones que me tomarán por blanco. Para penetrar en la abadía solo puedo disponer de la entrada de los subterráneos que dan al campo. Reflexionemos. La galería que exploramos primero termina en el bosque de Plogastel, y no puedo penetrar por allí, porque el bosque será indudablemente el cuartel general de los realistas. La segunda está en el camino de Penmarck, y si Ivona ha huido por allí encontraré los que acuden para perseguirme. ¿Y la tercera?

Diego estuvo largo rato profundamente pensativo.

—La tercera, si mal no me acuerdo—continuó,—sale á Douarnez, entre esta aldea y Puente Cruz, á corta distancia del mar, á una legua de aquí. Veinte minutos de galope me conducirán á ese punto, y como seguiré la playa, no me expondré á encontrar los campesinos armados que ocupan el monte.

Diego volvió á retroceder, cruzó otra vez por Audiérne y partió á escape en la dirección indicada.

Diego montaba un excelente caballo, y en un cuarto de hora llegó á Puente Cruz sin obstáculo alguno.

Cuando, después de haber tomado posesión de la abadía algunos días antes, había visitado detenidamente los subterráneos, examinó todas sus entradas, y le llamó la atención la que estaba situada cerca del mar, oculta á las miradas de los transeúntes por una obra admirable, pues se hallaba en una cueva estrecha y muy baja,

en la cual era preciso penetrar deslizando-se sobre las rodillas.

Se abrió sobre la galería una puerta cubierta con una espesa capa de granito, practicada en el fondo de la cueva, y que se movía por medio de un resorte hábilmente disimulado.

Diego había descubierto el resorte haciendo ceder la puerta.

Cuando pasó de Puente Cruz, desmontó, y llevando el caballo de las riendas, se dirigió hacia la cueva, donde llegó muy pronto.

Entonces ató el caballo á un árbol y penetró en la cueva.

Diego, que era hombre precavido, llevaba consigo pedernal, yesca y una bujía. Encendió con la yesca una pajuela, con ésta la bujía, empujó el resorte, se abrió la puerta y penetró en la galería.

Hacia seis horas que la pobre Ivona yacía en el suelo presa de la calentura y el delirio.

Diego, seguro de estar solo, avanzó sin temor, pero como medida de precaución llevaba una pistola en la mano.

Diego estaba dotado por la naturaleza pródiga de una viva imaginación, y su entendimiento, continuamente despierto, trabajaba sin descanso. Mientras cruzaba por los subterráneos acudió á su mente el proyecto de Violeta relativo á la segunda marquesa de Loc-Ronan, y se sonrió.

—He hecho mal en quejarme—murmuró,—los chuanes me han prestado un gran servicio. Es verdad que me han quitado setenta y cinco mil libras, pero me ponen en posesión de más de dos millones; me han arruinado para hacerme rico más adelante. ¡Por vida mía! ya empezaba á estorbarme Violeta. Está en su poder y no será yo quien la liberte. La único que deseo es que la tengan presa durante algún tiempo. Iré solo á Rennes, veré á Julia de Chateaugirón y la obligaré á cedermé sus rique-

zas aun cuando sepa que ha muerto el marqués, pues no querrá que quede deshonrada su memoria. La vajilla de plata de la madre abadesa me proporcionará medios para hacer el viaje y esperar si es preciso para asegurar la empresa. ¡Qué vida voy á llevar! Veo que la fortuna me protege.

Apenas había terminado estas palabras cuando lanzó un grito de sorpresa y tropiezo.

Se apoyó en la pared, pero la bujía se le había caído y se había apagado al caer.

Diego era valiente; sin embargo, su posición era muy crítica para escusarse un movimiento de terror. Se hallaba en medio de subterráneos desiertos hacía mucho tiempo, y alguna fiera los había elegido por guarida, porque su pie tropezó con un obstáculo que debía suponerse era un cuerpo tendido al través de la galería.

Así, pues, apoyándose en la pared, con la pistola en la mano, se esforzó en sondear las tinieblas, esperando ver dos ojos brillantes en la oscuridad.

Nada vió sin embargo. Tranquilizado con el silencio que reinaba, Diego se bajó, buscó la bujía, y encontrándola la encendió al momento.

Miró entonces en torno suyo.

Un cuerpo exánime yacía en el suelo húmedo, y el obstáculo causado por este cuerpo había hecho tropezar al italiano.

—¡Una mujer!—exclamó Diego acercándose é inclinándose para alumbrar mejor al ser privado de sentido que permanecía inmóvil á sus pies.

—¡Una mujer!—repetió dejando la luz en el suelo.

Aquel cuerpo, como habrá adivinado el lector, era el de la desgraciada Ivona. Cuando le faltaron las fuerzas cayó de bruces al suelo y no se había movido desde entonces.

¿Quiero V. un corsé muy elegante, mu y bonito y muy barato? cómpralo en la CORSETERIA FRANCESA

Casa de Gran Moda, Paz, 5 (frente al Aguila.) Primera casa en modelos de Paris y telas para su confección, sin competencia en perfección, ajuste y precios. Corsés de todos precios y clases, desde 4 pesetas. Encargos á medida, desde 6 pesetas.

LA ESTRELLA

CAMISERIA Y ORBERIA. Verdadera liquidación de los géneros de temporada CAMISAS ESPECIALES PARA NOVIOS B.º S. Francisco, 21 (junto al Café Suizo)

PAQUETERIA DE SAN JOSÉ Plaza de CAJEROS, 70 Mercería y novedades para señora JOSE BRUGUES

Plisés y adornos alta novedad, desde 0.50; Gasas novedad, 1.50; Pasamanerías y galones, 0.10; Velos y mantillas blanda, Chantilly, Bruselas, Almagro, etc., etc., de 1.75 y 3.50, respectivamente, en adelante; Sontach 10 metros, 0.25; Terciopelos, 0.10; Peluches y cordón ribete, dos varas, 0.10; telas aplicación, bordados, puntillas, cintas de todas clases, etc., etc.

Don José Ortiza Grima que falleció en igual día del año 1902 R. I. P. Su primo D. Agustín Grima y sus sobrinos agradecerán á sus parientes y amigos asistan á alguno de estos actos piadosos.

Se ha publicado, y hemos recibido, el número 1.511 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario: Alocución de Su Santidad en el último Consistorio. Circular del ilustrísimo señor Vicario capitular sobre el Mes de María. Edicto del tribunal eclesiástico sobre consejo paterno. Carta del Emmo. señor Cardenal, secretario de Estado de Su Santidad, al Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo preconizado. Comunicaciones oficiales dirigidas por el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá al Director de El Siglo Futuro con motivo de la carta de Su Santidad Inter catholicos Hispaniae. Movimiento de personal.

Procedente de Amberes ha llegado hoy al puerto el vapor Ragnild, conduciendo cargo completo de carbón mineral. Uno de estos días últimos, según leemos en la prensa de Madrid, disertó en la sección de Ciencias históricas de aquel Ateneo nuestro distinguido paisano el Sr. Navarro Reverter sobre la política general económica de Carlos III. El orador, cuyos profundos conocimientos en la materia son sobradamente conocidos de todos, describió el estado de la luz y decadencia á que había llegado España antes de ocupar el Trono aquél insigne monarca; de los desatinos económicos cometidos, falseando el valor de la moneda y considerando viles los oficios, con lo cual las fuerzas productoras y económicas del país vinieron á misérrimo estado.

Estudió la labor de aquel reinado. Comenzó diciendo que Carlos III encontró al país completamente desquiciado, viéndose obligado á luchar con la despopulación del territorio y con el quebrantamiento de la unidad nacional, combatiendo ambos males con fortuna.

Dijo que en treinta años de reinado, Carlos III solo tuvo tres ministros; ahora los ministros duran un trimestre. El gran rey unificó los impuestos, hizo carreteras y canales, dignificó las artes y los oficios, creó Observatorio Astronómico, construyó en Madrid la casa de la Aduana, hoy ministerio de Hacienda, y la de Correos, hoy ministerio de la Gobernación; mejoró la agricultura, hizo la colonización de Sierra Morena, y á su muerte se habían habilitado 33 puertos, cuando solo uno, el de Cádiz, se utilizaba al ocupar el Trono. La muerte del gran rey señaló un nuevo atraso y una depresión nueva en el progreso y en las energías nacionales. El Sr. Navarro Reverter fué calurosamente aplaudido por su notable conferencia.

Restablecido casi por completo de su dolencia, en el correo de hoy ha marchado á Madrid el agente del Ayuntamiento de Valencia en la corte D. José Villarroya.

Preciosidades en cortes de blusas bordadas, se han recibido en la Trastienda de El Cid. Las hay desde 6 pesetas.

El presidente de la Diputación provincial ha visitado al señor delegado de Hacienda, interesándole en el pronto despacho de la liquidación del 4 por 100 que el Estado adeuda á muchos pueblos de esta provincia.

El Sr. León Villanueva ha ofrecido hacer todo cuanto de él dependa, en el sentido indicado.

Una comisión de vecinos de Navarres ha visitado al señor delegado de Hacienda en queja contra el alcalde de dicho pueblo que pretende cobrar arbitrios ilegales.

También le han visitado una porción de vecinos de Villalonga en protesta contra el reparto de consumos.

A todos ha ofrecido el señor delegado estudiar los asuntos de referencia y resolver en justicia.

Han sido expedidos los títulos de bachiller de D. José María Reverte Girona, don Federico García Pérez, D. Manuel Manrique y D. Andrés Gimeno Michavila.

A bordo del vapor Canalejas han venido esta mañana de Barcelona 104 pasajeros.

¿Por qué, en fin, no podrá, tomando de nuestras lenguas lo que ellas tienen de bueno y de común, constituir la lengua internacional que le es tan necesaria?

¿Acaso la ciencia presenta un hecho, por pequeño que sea, que contradiga lo contrario? En tales condiciones, ¿por qué dudar? sobre todo, ¿por qué empeñarse en rechazar tales verdades cuando el Esperanto por su existencia y su funcionamiento se presenta desde hace 19 años como la prueba viva de una lengua artificial y ha comprobado prácticamente en el Congreso esperantista de Boulogne Sur Mer, que es fácil comprenderse individuos de distintas nacionalidades á pesar de sus diferentes pronunciamientos?

Dejemos al lector que medite sobre las anteriores preguntas y demos fin al presente artículo.

DR. ORMEZAYA.

Noticias locales

Hoy se ha acentuado bastante el viento del NO., haciendo molesto el tránsito por las calles de la ciudad, cuyo estado de sequedad escende á toda ponderación, motivando que las nubes de polvo cieguen al transeunte y pongan perdidas las ropas. El horizonte ha estado nuboso algunos ratos, pero en general ha dominado el sol y la temperatura ha subido en su máximo á 29º al sol y á 20º á la sombra. El barómetro marca 751 mm. y la humedad relativa es de 56º.

Obrando todavía en nuestro poder una garantía de préstamo sobre ropas á nombre de Teresa Marco Ferrer, procedente de la suscripción para el desempeño de ropas, se ruega á la interesada acudir lo antes posible á las oficinas de este periódico, donde se le entregará el resguardo y podrá sacar las prendas empeñadas.

Telegrafían de Madrid que ayer visitó al ministro de Instrucción pública una comisión de catedráticos, exponiéndole su opinión respecto á la fecha en que han de celebrarse los exámenes, y añade que unos opinan que aquellos deben celebrarse á primeros de junio, y otros á mediados de mayo, pero la creencia general es de que prevalecerá la segunda opinión, en cuyo caso los alumnos libres se examinarían después de las fiestas de la boda.

El Alcalde ha recibido una atenta carta del señor conde de Romé, invitándole á él y á los señores concejales á que se alojen en su palacio de Alfalfa cuando vayan allí á esperar al nuevo Arzobispo de esta Archidiócesis; Dr. Guisasaola.

La compañía del Norte, en combinación con la del Mediodía, con motivo de las fiestas de San Isidro, establecerá este año un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta á Madrid, á precios reducidos, análogo al que rigió el año pasado, en el que, como recordarán nuestros lectores, desde Valencia costaba el pasaje 71.90 pesetas en primera clase, 53.55 en segunda y 31.35 en tercera. Los billetes se expenderán del 10 al 14 de mayo próximo, y servirán para regresar desde el 16 del citado mayo hasta el 10 de junio, á fin de que los viajeros que así lo deseen puedan presenciar los festejos que se celebrarán por la boda de S. M. el rey.

La sastrería y camisería de Manuel Andrés, de la calle de San Vicente, 50 y 52, se ha trasladado por derribo á la calle de las Barcas, 23, donde liquidan existencias con inmensas rebajas de precios.

El Alcalde ha remitido á la Junta provincial del Censo las actas y listas de la Junta municipal, con arreglo al art. 18 de la ley.

Como de costumbre, mañana, de tres á seis de la tarde, estarán espuestas en los corrales de la plaza las reses que han de lidiarse en la función del domingo, en la que alterarán los valencianos Saro, España y Rubio. Una banda de música ejecutará durante dichas horas bonitas composiciones.

Pasado mañana dará el Centro Obrero Cooperativo de Nuestra Señora del Pilar una función en su hermoso teatro, en la que se representará el drama en dos actos titulado La conquista de Valencia, original del presidente de la Sociedad señor Vidal, y una chistísima pieza valenciana. Para el mejor éxito se estrenarán unas preciosas decoraciones, hechas expreso por un laureado pintor escenógrafo.

A la función, que comenzará á las ocho, corresponde asistir á los socios que en su contraseña tengan uno de los números comprendidos entre el 1 y el 90.

Las contraseñas de señora pueden recogerse en secretaría hasta las cinco de la tarde del domingo.

Mañana dará en el Ateneo Científico, á la hora de costumbre, la última conferencia sobre «Química» D. Luis Bermejo. Se replica á los que han asistido á las anteriores conferencias asistan á esta última para que se les pueda librar los certificados de asistencia que han de expedirse.

A la avanzada edad de 89 años dejó de existir ayer á las cuatro de la madrugada doña María Noguera Mora, que era estimadísima de cuantos la conocían y con su trato se honraban.

Por tan irreparable pérdida damos nuestro pésame á los hijos, nietos y sobrinos de la finada, deseándoles consuelos en su aflicción. R. I. P. A.

A las tres y media de la madrugada de hoy, y fortalecida con la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha pasado á mejor vida la señorita doña Dolores Sanz Mondina, que por su bondad y excelentes condiciones de carácter se había hecho acreedora á las merecidas simpatías que gozaba.

A sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, deseándoles todo género de consuelos. Dios tenga en su gloria el alma de la difunta!

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el representante de nuestro Ayuntamiento Sr. Villarroya, el diputado provincial D. José Reig y el gentil-hombre de S. M. D. Silvino Moreno.

El conocido y acreditado industrial litógrafo D. Simeón Durá ha publicado un Memorandum contra la reforma arancelaria, en la parte que hace referencia á las artes gráficas, en el cual prueba lo absurdo de los nuevos aranceles, con los cuales no podrán vivir aquí las industrias litográfica y tipográfica.

A esta última y á la prensa les afecta extraordinariamente el derecho que se impone al papel para imprimir; pero como dice muy bien El Mercantil, aquí no se mueve nadie; sólo el Sr. Durá, que sepa, trabaja, y en el correo de ayer salió para Madrid, dispuesto á defender las artes gráficas del peligro de muerte que les amenaza.

Según nuestros informes, el balneario y hotel Cervellón, de Villavieja de Nules, ha sido objeto de una transformación completa por su nuevo propietario D. F. Llorens, que lo ha dejado á la altura que requieren las exigencias modernas. Su apertura, como de costumbre, será el próximo mayo.

Noticias militares.—En el cuarto de estándares del 11.º regimiento de Artillería tendrá lugar mañana, á las nueve y media, un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa seguida contra tres individuos de dicho cuerpo por el delito de desobediencia á un superior. Presidirá el coronel Sr. Llinás, y como vocales asistirán tres capitanes de esta guarnición.

El regimiento mixto ha estado hoy practicando ejercicios de telegrafía de campaña en las márgenes del río Turia desde el puente del Real al Mar.

Mañana se verificará en el Hospital militar el segundo reconocimiento facultativo del presente mes.

Se le ha concedido la gratificación de 600 pesetas por llevar diez años de efectividad en su empleo, al capitán de Artillería D. Jorge Font.

El teniente auditor de segunda D. Pablo Sichear y Yalonga, ha sido destinado á este cuerpo de ejército.

Las últimas creaciones de la moda en fantasías distinguidas y á precios reducidos las encontrarán las señoras en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

La Sociedad Nuevo Liceo celebrará mañana una solemne velada teatral, poniendo en escena la renombrada zarzuela en tres actos La guerra santa, para cuya representación no se ha omitido gasto ni sacrificio alguno. De su interpretación están encargadas las señoritas Amparo Coll y Encarnación Galiana, acompañadas de los Sres. Cardó, Serer, Cardona, Alfonso, Maya y López.

Cajas para caudales, básculas y romanas, bombas, cocinas económicas, batería de cocina, etc., etc., precios reducidos. Fernando Malabouche, Gracia, 9.

Pulseras pedida y medallas primera Comunión, en la joyería de moda de Emilio Lalana, Paz, 8 (frente al café de El Siglo). Se garantiza la construcción y reforma de alhajas.

La Sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar celebrará mañana sábado por la noche baile familiar.

Tos, ronquera, boca. Pastillas pectorales y de mentol y cocaína del Dr. Costas. Caja, 0.40 y 1 peseta, San Vicente, 149.

El juzgado de guardia que instruyó diligencias en el suceso acaecido en los jardines de la Audiencia, ordenó anteayer el ingreso en la Cárcel-Modelo del señor que, según recordarán nuestros lectores, denunció que durante el tiempo que le duró el desvanecimiento que había sufrido, le habían sustraído de una cartera 900 pesetas que llevaba para hacer un pago á la Hacienda.

Interesa al público que en la horehateria de Santa Catalina, situada en la plaza de Santa Catalina, 9, y Chofrens, 2, el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela y del público en general que ha contratado á Mr. Angel Scaramiglia, reputado repostero suizo, para la temporada de verano, donde podrán encontrar un numeroso surtido de helados no conocidos hasta hoy en Valencia. Especialidad en el «Biscuit glace» y quesos, servicio á domicilio. También dispone dicha casa de un magnífico salón para bodas, bautizos, comisiones, etc., etc.

La comisión de Nuevos Festejos de la Junta de Feria ha acordado informar de la Exposición comercial é industrial de la región valenciana, no podrá verificarse este año por falta material de tiempo, si se le ha de dar la debida importancia; pero que se nombre la comisión de Exposición, dándole carácter de permanencia, á fin de que realice gestiones para que pueda celebrarse en la feria de 1907; que se organicen las regatas y velada marítima, recabando de los consulados, comandante y representantes en Cortes de Valencia el apoyo para que gestionen del ministro de Marina y de los embajadores de las distintas naciones, que durante la feria vengan buques de guerra al puerto para dar más esplendor á la feria; organizar un concurso de canto y bailes regionales de Aragón, Castilla, Cataluña, Andalucía, Mallorca y Valencia.

Dióse cuenta de una proposición del señor Gil Sumbielas pidiendo se organice un concurso de medio y aparatos para evitar accidentes del trabajo, acordándose designar ponentes al autor del proyecto y al Sr. Pomer, para que estudien y redacten las bases de dicho concurso y pidan premios á las entidades que se citan en el proyecto; elevar á la comisión de Hacienda el siguiente presupuesto: Gastos, 20.000 pesetas; ingresos, 6.500; y organizar el festejo típico denominado La crida.

La Sociedad Sporting-Club ha organizado para el día 10 del próximo mes de mayo una fiesta, en la que se jugarán partidas de tenis y croquet, habrá asalto de armas y tendrá lugar un concurso de patinadores, adjudicándose como premio dos juguetes y dos objetos de arte ó sport á los concursantes menores de 12 años ó 6 mayores de dicha edad, respectivamente, que demuestren mayor destreza. Oportunamente daremos más detalles de esta fiesta, que promete estar concurrenciada por la más elegante sociedad valenciana.

Mañana, á las cuatro de la tarde, se celebrará en la iglesia de San Juan del Hospital (frente al Milagro) el ejercicio mensual de preparación remota de primera Comunión. Serán admitidos á dicho ejercicio los niños no asociados á la corporación Los Amiguitos del Niño Jesús, con tal que vayan acompañados de personas mayores. La entrada será por la puerta de los pies de la iglesia, y allí habrá bancos exclusivamente destinados para los niños no asociados y sus acompañantes.

Ricas colecciones en batistas, percales y céfros, alta novedad, á real y medio y dos reales, en la Trastienda de El Cid.

La nueva Comisión provincial se ha constituido esta mañana, acordando celebrar sesión todos los viernes, á las once.

Una comisión de los gremios y sociedades interesadas en la sustitución del impuesto de consumos ha visitado al señor Gobernador, pidiéndole autorización para recibir á los comisionados que vendrán de Madrid para tomar parte en el mitin que se celebrará el 6 de mayo en uno de los teatros de esta ciudad.

Los Sres. Gil y Laguarda han sido autorizados por el Alcalde para construir una alcantarilla con desagüe á la acequia de San Jerónimo.

La comisión municipal de Alumbrado se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia de D. Enrique Vicent, acordando entre otros asuntos, proponer la instalación de algunos faroles en varias calles.

También se ha reunido la comisión de Personal despachando asuntos de régimen interior.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. José García, 51.550 pesetas; D. Andrés Sabater, 48.850; D. Rafael Baranco, 21.110; D. José Zarzo, 8.570; D. José Gómez, 31.520; D. José Marin, 37.815; don Francisco Marzá, 5.270; D. Emilio Juan, 35.380; D. Mario Sánchez, 34.920; D. Macario Julve, 3.113.95; D. Andrés García, 830; D. Enrique Santos, 32.990; D. Francisco Castell, 1.130; D. Pedro López, 7.210; don Salvador Alfonso, 3.400; D. Juan Valverde, 6.883.82; D. Emilio García, 6.000, y don Demetrio Casacuberta, 114.25.

Se halla vacante en la Catedral de Tuy un beneficio, que se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de solicitudes el día 2 de mayo próximo.

El Sr. Sanchis Bergón ha dirigido una circular á los arquitectos municipales encareciéndoles que extremen la vigilancia é inspección de los andamios de las casas en construcción para evitar posibles accidentes.

«Errantes por el mundo» se titula un cuento de Acebal que con ilustraciones de Méndez Bringa publicará Blanco y Negro en su número de mañana, y además Glosa, trabajo literario de Hernández Catá; un soneto ilustrado por Regidor, que firma Gonzalo Cantó, y escritos é ilustraciones de Alcántara, R. Sierra, Francés y otros. Tres páginas artísticas de Andrade, C. Vázquez y García Rodríguez; una doble página central con fotografías de obras de Querol y una historieta de Tovar, é interesantísima información gráfica de actualidad, y continúa la novela de Farina, ilustrada por Medina Vera.

Piquéos blancos y de color, gran colección, desde dos reales, en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Hemos recibido el núm. 28 de La Suno Hispana, correspondiente al mes actual, cuyo contenido es: Circular 5.º del doctor Zahmenhof.—Al «Tra la mondo».—Cuentos populares.—Noticias.—Bibliografía.—Miscelánea.—Es extraño.—Nuestra sociedad.—Sección de correspondencia.—Nuestros visitantes.—Anuncios.—En la primera plana figura un magnífico fotograbado del capitán de S. M. D. Vicente Inglada, autor de la gramática hispano-esperantista.

El partido Socialista Obrero ha remitido al señor Gobernador un ejemplar del Manifiesto que dirigirá al pueblo el 1.º de mayo.

El abogado de Madrid, D. Manuel Aleu y Carrera, ha dado para la venta en todas las librerías una nueva edición de la Ley de Aguas, Canales y Pantanos. Dicho libro contiene todo lo legislado hasta el día respectivo á esta materia, incluso la ley de 7 de julio de 1905, concediendo auxilios para el aprovechamiento de aguas públicas, y el reglamento dictado para su aplicación con fecha 15 de marzo de este año inserto en la Gaceta del día 11 del mes actual.

Los Sres. D. Juan Pacheco de Fuentes y D. Luis Fuentes Navarro, se servirán pasar por la Secretaría del Instituto general y técnico de esta ciudad, de ocho á trece, en días laborables, para enterarlos de un asunto referente á sus expedientes de estudios.



Todas las misas que se celebrarán mañana en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados de esta ciudad, y en la parroquial iglesia de San Lorenzo martir, de la villa de Alberique, serán en sufragio del alma de

Don José Ortiza Grima

que falleció en igual día del año 1902

R. I. P.

Su primo D. Agustín Grima y sus sobrinos agradecerán á sus parientes y amigos asistan á alguno de estos actos piadosos.

La acreditada camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo, liquida todos los artículos de temporada con grandes rebajas de precios, presentando en camisas para novios una magnífica colección digna del mejor gusto.

La señora condesa de Soto-Ameno ha remitido 25 pesetas al Alcalde como donativo á la brigada de Bomberos por los trabajos que efectuó en el domicilio de dicha señora el día del pedrisco.

Pasado mañana, á las siete de la mañana, se celebrará en la parroquial iglesia de San Bartolomé el solemne Comulgario de impedidos, que no se hizo en su día á causa del mal tiempo, y que recorrerá la carrera siguiente: Concordia, San Bartolomé, Asuías March, Maravilla, Caballeros, Conde de Buñol, Valldigna, Portal de Valldigna, Angel, Navarros, Beneito y Coll, En Borrás, Tenerías (lado derecho), Santa Cruz, Juan de Joanes, Moret, Blanquerías, Garcilaso, Roter, Serranos, Muro de Santa Ana, calle del mismo nombre, Zapateros, Serranos, á entrar por la puerta principal.

El señor cura y Junta de Fábrica invitan á todos los católicos, y de un modo especial á los feligreses, á que asistan á acompañar á S. D. M. en su visita á los enfermos, y á los vecinos de las calles que ha de recorrer el religioso cortejo á que pongan colgaduras en los balcones y hagan acopio de flores, con objeto de que tan piadoso vecindario, del mismo modo que años anteriores, rinda al Rey de Reyes el tributo de su fé, entusiasmo y amor.

La Sociedad El Arte celebrará pasado mañana una gran velada teatral, poniendo en escena tres de las mejores zarzuelas de su repertorio. A los señores socios se les reservarán en Secretaría las localidades de preferencia.

En el número de mañana sábado, observaremos á nuestros lectores con un vale de cinco céntimos para viajar en todos los coches y líneas de los tranvías eléctricos.

Indudablemente la joyería de mayor moda y que más atrae al público elegante, es sin duda alguna la de la calle de la Paz, 8, donde nos ha llamado la atención su bonito escaparate, en el que presenta una magnífica colección de joyas de riquísimo valor, siendo dignas del más alto elogio una sarta de perlas valiosísima y un riquísimo collar desmontable, preciosísima joya construida en los talleres de esta casa. Y que desmontada lo forman una diadema, brazaletes, alfileres y pendientes encajados de piedras preciosas y del mejor gusto. La construcción de joyas de esta casa está tan bien hecha, que compete ventajosamente con las mejores extranjeras. Bien merece la joyería del Sr. Lalana el favor que el público le dispensa.

Liern y Giner, Paz, 22, frente á la armería El Jabali. Mobiliarios y cortinas de todas clases, estilos y precios. Ventas al contado y á plazos.

El día 1.º de mayo próximo, á las doce, celebrarán una reunión en el Colegio Médico los señores médicos asociados, con motivo de la venida del señor presidente de la Junta Central de la Asociación, don Augusto Almaraz. Después de la reunión en obsequio de dicho señor, se celebrará un banquete, al cual podrán inscribirse los asociados que lo deseen, recibiendo las adhesiones el conserje del Colegio hasta el día 30 del actual.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—S. Prudencia, ob. y confesor, S. Pablo de la Cruz y S. Vital y San Anacleto, mrs.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santo Domingo; se descubre á las 5.30 y se reserva á las 7.

ADORACION NOCTURNA.—Ntra. Señora de los Desamparados. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Misericordia, en su iglesia.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, á las diez misa solemne con exposición, y al anochecer rosario y Salve solemne.

Fiestas en Puebla de Farnals

Como ya dijimos, prometen ser muy solemnes las fiestas que en honor de San Vicente Ferrer celebrará el vecindario de este pueblo, pues los rumbosos clavarios José Ortiz, Vicente Sibera, Daniel Ollra y José Celda, se hallan animados de los mejores deseos para festejar al Patrón del reino valenciano, como lo demuestra el siguiente programa:

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Santos se abre la sesión á las 1-30. (Tres horas justas después de la anunciada.) Aprobada el acta de la anterior, se da lectura á varios acuerdos de la Comisión permanente, revisados por la de Hacienda. Son aprobados.

Sucesos

Rateros.—La policía ha detenido á tres rateros, ingresándolos de quincena en el Abanico. Aclaración.—Dijimos ayer que Luis Badía Santos había sido detenido por haber cometido un atraco, cuando lo fue por haber sido agredido en riña en la calle de Ballesteros, y se encuentra ya en libertad.

minar el orden con que cada uno debe contribuir á estos gastos. En el cuarto punto, se invita á todos los ayuntamientos á que indiquen las mejoras que podrían llevarse á cabo en sus respectivos términos, mediante el auxilio del Estado y la cooperación de las corporaciones municipales, comunidades de regantes y de labradores, asociaciones de propietarios ó empresas privadas.

VIAS URINARIAS MATRIZ

Ultimo tratamiento empleado en las clínicas de Viena (Alemania). DR. NAVARRO GONZÁLEZ. Torno de San Cristóbal, 5 (esquina á la de la Paz).

THEATROS

PRINCIPAL.—Se prepara para mañana en este teatro la preciosa zarzuela en tres actos, titulada La canción del náufrago, obra que seguramente llamará la atención del público por su inspirada composición. Para dar mayores facilidades al público, todos los días en la contaduría del teatro, de cuatro á siete de la tarde, se despacharán localidades.

Tribunales

Sala de lo civil.—Se ha celebrado la vista de unos autos de mayor cuantía, informando en defensa de las partes los letrados D. Pascual Martínez y D. Vicente Guastavino. Lesiones graves.—Procedente del juzgado de Onteniente se ha visto una causa por lesiones graves, incoada contra Rafael y Salvador Montes Moragues y Ricardo Tortosa, que han sido defendidos por don Agustín Medina.

Avisos de corporaciones

Aviso.—El día 7 de mayo próximo, á las once de la mañana, y en el patio del cuartel que ocupa el 3.º Regimiento Montado de Artillería, se vendrán en subasta pública de pujas á la llana, tres caballos y una mula de desecho. Valencia 23 de abril de 1906.—El Comandante Mayor, Carmelo Cervelló.

Teatro Principal
Opera española y Zarzuela grande
Todos los días
NUEVO CARTEL

Sección de espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—La canción del Náufrago.—A las 8-45. TEATRO DE LA PRINCESA.—La divisa.—Carmelo.—Enseñanza libre.—A las 9. TEATRO APOLO.—Sahara, la ladrona de niños (estreno).—A las 9. SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cienmétrico.—Entre ellos: La ley del perdón.—A las 7. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cienmétrico, desde las 5 de la tarde. CINEMATOGRAFO CENTRAL.—Cuadros de Cienmétrico, gran novedad.—Sesiones desde las 5-30 en adelante. PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Cuadros de Cienmétrico, gran novedad.—Sesiones desde las 5-30 en adelante.

VIAS URINARIAS MATRIZ

Ultimo tratamiento empleado en las clínicas de Viena (Alemania). DR. NAVARRO GONZÁLEZ. Torno de San Cristóbal, 5 (esquina á la de la Paz).

ANTIFERINO ALFONSO
CUNA TODA CLASE DE VINOS
LOS FERINOS
De venta en todas las farmacias

Huerto de Ntra. Sra. de los Desamparados de Juan Cruz

dueño del Café del Teatro Principal Camino del Cabanal, núm. 1 (detrás del huerto del Santísimo, frente al del Pilar) En este magnífico huerto se servirán, con esmero y economía, toda clase de almuerzos, paellos, chocolates, fresas y cuantos encargos soliciten sus favorecedores. La proximidad á Valencia en que se halla situado dicho huerto, sus excelentes condiciones y comodidades para el público y la larga práctica del personal encargado de los servicios que se ofrecen, son garantía segura de que el que lo visite saldrá satisfecho. No equivócase: Huerto de Nuestra Señora de los Desamparados (detrás del huerto del Santísimo, frente al del Pilar). Inauguración el domingo 29

GRANJA MORODER, MONCADA.—Leche de vaca á domicilio. Libro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferreteria de don E. Ferrer, Barcas, 1.

Pedro Domecq
JEREZ DE LA FRONTERA
CASA FUNDADA EN 1730
Vinos y Aguardenidos estilo Cognac

PARA LOS CATOLICOS
5.000 imágenes de pasta serrin endurecida muy artísticas y en todos los tamaños, se liquidan desde una peseta en adelante. Estas imágenes son propias para Oratorios y rifas, en las Asociaciones religiosas, por lo bien decoradas y económicas. Maldonado, 46 Valencia.

TUPINAMBA
Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y té, medalla de oro en la exposición de París.—Derechos, 5 (frente á la tienda de las Ollas.)

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 27, 15'15
"El imparcial"

Los viajes

No hay nada acordado relativo al viaje del Sr. Gasset á Oviedo y del Sr. Moret á Barcelona. El Banco marroquí El Banco de España, á pesar de las restricciones de sus Estatutos, tomará una quinceava parte en la constitución del Banco marroquí. Al efecto abrirá una suscripción entre sus clientes, á los cuales reñirá previamente. Las paradas de sementales Cumpliendo las disposiciones del reglamento sobre constitución de paradas de sementales, se ha ordenado á los directores de las Granjas ó Institutos Agrícolas de Zaragoza, Valencia, Cornia y Pamplona, que manifiesten en el plazo de ocho días qué clase de ganado consideran necesario para adquirirlo inmediatamente. Obras públicas En el Consejo de mañana dará cuenta el Sr. Gasset del informe del ingeniero señor López Navarro sobre obras públicas necesarias en Canarias. De Bilbao Preparanse festejos en obsequio del ministro de Marina Sr. Concas. Madrid 27, 16'15. De Sevilla Se ha descubierto un complot, cuyo objeto era atentar contra el rey durante su estancia aquí, con motivo de la Semana Santa. El gobernador cree que se trata de manejos de la policía para hacer méritos. De Bilbao Reina fuerte temporal de agua y viento. De San Sebastián Dicese que el día 8 de mayo llegarán á Biarritz las princesas Ena y Beatriz de Battenberg. Permanecerán en Mouriscot tres semanas. D. Alfonso llegará aquí el mismo día, y al siguiente visitará á las princesas. Madrid 27, 18-15. Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden disponiendo se impriman 500 ejemplares, que se venderán á 50 céntimos cada uno, del reglamento de táctica para los ejercicios y maniobras de los Ingenieros portoneros. Concediendo el empleo de capitán efectivo al primer teniente que figura con el número 1 en el escalafón de la escala de reserva del Arma de Artillería. Concediendo el retiro á 35 segundos tenientes de dicha escala. Idem al primer teniente de la escala de reserva de Infantería D. Ignacio Castell y Cubells, con el sueldo mensual de 146 pesetas. El ayuntamiento El ayuntamiento ha celebrado hoy sesión. En ella se ha acordado modificar el pliego de condiciones para la subasta de las obras de la Gran Vía. Pablo Iglesias se ha opuesto á la celebración de la fiesta del Dos de Mayo por ser contraria al espíritu de fraternidad de los pueblos. El Sr. Santillán ha entendido que debía celebrarse, poniéndose de acuerdo Francia y España. El alcalde ha dicho que esta fiesta no significa odio á Francia, sino recuerdo y admiración al valor de los heroicos españoles. Ha añadido que en el bando que publicará procurará que se reflejen estos sentimientos. El complot de Sevilla Esta tarde nos ha dicho el conde de Romanones que anteaer conferenció con el Gobernador de Sevilla. Este le dijo que la dueña de una casa de huéspedes de la calle de Monsalvez había manifestado á la policía que el día 7 del corriente se presentó en ella un sugeto, llevando una maleta y un portamonedas. Solicitó alojamiento, y después de regatearlo, se quedó en la casa. Al día siguiente se presentaron dos sugetos preguntando por el huésped, diciendo á la dueña que tuviera cuidado con la maleta, pues podía costarle la vida. El capitán de la benemerita Sr. Vivar se presentó en la casa y examinó la maleta, que contenía dos bombas, una funda de revólver y varios folletos anarquistas. Los sugetos que preguntaron por el huésped, que ha desaparecido, han sido detenidos. Uno de ellos, llamado Francisco Palomares, natural de Sevilla, de 38 años, ha dicho que era marino mercante y correspondiente de un periódico de París. Arrastrado por sus aficiones policíacas hizo algunas investigaciones. El día 7 vió en Cádiz á un sugeto que llevaba una maleta y en quien creyó reconocer á un célebre anarquista que conoció en París. Le siguió la pista que perdió varias veces. Por fin, consiguió averiguar que se hospedaba en la citada casa de la calle de Montálvez. Los villaverdistas Esta tarde se ha celebrado la anunciada reunión de los villaverdistas. El Sr. González Besada ha expuesto la necesidad de disolver el grupo villaverdistas y de buscar nuevas orientaciones en el campo conservador. Se han concedido votos de gracias á los Sres. García Alix y Guzmán (D. Santos) por lo acertadamente que han dirigido las minorías villaverdistas en el Congreso y en el Senado. La semana próxima celebrarán nueva reunión para acordar la disolución del Círculo. Los Sres. García Alix y Guzmán han sido comisionados para poner en conocimiento del Sr. Maura los anteriores acuerdos. Desde Barcelona Barcelona 27, 17'10. El director de Comunicaciones Un redactor de El Noticiero Universal ha visitado esta mañana al director general de Comunicaciones, con objeto de consignar en el periódico las impresiones que de dicho funcionario recibiera. Ha manifestado el Sr. Lavina á nuestro compañero que era la primera vez que visitaba Barcelona y que se hallaba encantado de la hermosura de la capital, de sus adelantos y del movimiento en todos los ramos de la actividad humana.

Este—ha continuado el Sr. Lavina—es el primer viaje que realizo á provincias con objeto de enterarme del estado de los servicios á mi cargo para introducir en ellos cuantas mejoras sean necesarias. En este viaje á Barcelona tienen especial interés el Gobierno y el ministro de la Gobernación. Por de pronto se realizarán las mejoras que se puedan, utilizando los medios que se hallen á mano, sin perjuicio de ir ampliándolos á medida que las circunstancias lo permitan. Lo primero que hay que hacer es construir un edificio destinado á estación central de Correos y Telégrafos. Me pondré al habla con elementos de valía, que los hay aquí, y procuraré que el edificio se construya, pagándolo luego el Estado, previa la consignación de su importe en presupuestos. El servicio de transportes de la correspondencia desde la Central á las estaciones ferroviarias es deficiente. Sin embargo creo que algo se mejorará sustabando el servicio, cuyo acto se verificará en Madrid en el próximo mes de agosto. Creo que utilizando automóviles, se mejoraría el servicio á la par que se beneficiaría la industria relacionada con este medio de locomoción. Pienso que se facilite directamente el servicio de Bolsa de París á Madrid y Barcelona. Ya está entablado el oportuno expediente con aquella administración. Mientras se resuelve se utilizará el aparato Hugges, y cuando esté terminado se montarán aparatos Bodó, que son más rápidos. Pienso aumentar el personal de telégrafos en esta central y el de repartidores de despachos. Lo primero lo conseguiré en la convocatoria del próximo agosto, pues ahora hay escasez de personal en toda España. La escuela superior de Telegrafía me propongo que sea un hecho para 1910. Los que en ella ingresen seguirán una verdadera carrera, que durará cuatro años. El profesorado se proveerá por oposición. Por último, nos ha dicho que en sustitución del jefe de este centro Sr. Catalá, recientemente ascendido, será nombrado el que lo es ahora de Málaga Sr. Murcia. Suicidio Una joven de 18 años, llamada Mercedes Vigo Rovira, se ha suicidado, arrojándose á la calle desde la azotea de su casa. Ignóranse los móviles. El tiempo Hace un día desapacible. La cumbre del Montseny se halla nevada. En Mataró y Llavaderas han caído pedriscos. El «Cut-Cut» Decididamente mañana reaparecerá el semanario catalanista Cut-Cut. Desde Castellón Castellón 27, 16-15. Visita á Vall de Uxó El gobernador girará una visita la semana próxima á Vall de Uxó con objeto de examinar la situación de la Cooperativa de la Sociedad de Alpagateros y estudiar las causas de los pasados sucesos con objeto de adoptar medidas para que no se repitan. A Valencia Hoy ha marchado á Valencia el diputado á Cortes D. Manuel Irazzo, que vino ayer. En el teatro Anoche debutó en el teatro Principal con gran éxito el hipnotizador Banobelab. Dará 10 funciones. Precocidad En Cuevas de Vinromá un niño de 11 años llamado Agustín Muñoz hirió de un tiro de revólver á la niña Francisca Sofia, que salía del colegio. Nombramiento Ha sido nombrado médico director del balneario de Montanejos D. José María Meliá. Mercado de la naranja Hull.—A la venta los cargamentos de los vapores Dago y Elsa. Los precios han bajado 6 peniques. Hamburgo.—A la venta 16.000 cajas del vapor Alarín.—Armenigot. Extranjero Regalo de boda Londres 27.—La reina Alejandra ha adquirido un abanico de marfil para regalo de boda á la princesa Ena. Buen pensamiento Burdeos 27.—Varios alumnos de un colegio, hijos de acaudalados comerciantes españoles, han resultado adquirir la villa de Mouriscot para regalársela al rey. Ha sido escrito al alcalde de Biarritz pidiéndole las condiciones de la venta. El rey en Inglaterra Cowes 27.—El rey con los príncipes Eugenio y Leopoldo de Battenberg pasó revista al primer batallón de fusileros. Los soldados maniobraron á presencia del soberano español. Conversó éste con el coronel, afirmando que proyectaba introducir la gimnasia en el ejército español. Por la tarde asistió á un concierto con las princesas. Fué ovacionado en las calles del tránsito. ADVERTENCIA Con objeto de evitar á fin de mes la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 30 del actual. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA, un mes 1 peseta. FUERA, trimestre 4'50 pesetas. Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

